
VERBALE DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDI  INTERPOLI del 31/01/2017 

Ruolo Membro Presenza/Assenza 

Polo di Ancona 

Presidente Corso di Laurea 

Direttori ADP 

 

Rappresentante Docenti Universitari 

Rappresentante Dirigenti SSN 

Rappresentante studenti uditore 

 

Prof. Antonio Benedetti 

Dr. Sandro Ortolani 

Dr. Maurizio Mercuri 

Dr. Augusto Taccaliti 

Dr.ssa Loredana Buscemi 

Sig.ra Emilia Pantalone 

 

Presente 

Presente 

Presente 

Presente 

Presente 

Presente 

Polo di Ascoli Piceno 

Presidente Corso di Laurea 

Direttori ADP 

Rappresentante Docenti Universitari 

Rappresentante Dirigenti SSN 

Rappresentante studenti 

 

Prof. Roberto Di Primio 

Dr. Silvano Troiani 

Prof. Giorgio Barbatelli 

Dr. Vito Maurizio Parato 

Sig. Paolo Gandolfo 

 

Assente giustificato 

Presente 

Assente 

Assente giustificato 

Presente 

Polo di Fermo 

Presidente Corso di Laurea 

Direttori ADP 

 

Rappresentante Docenti Universitari 

Rappresentante Dirigenti SSN 

Rappresentante studenti 

 

Prof. Giovanni Principato 

Dr. Adoriano Santarelli  

Verbalizzante 

Dr.ssa Erica Adrario 

Dr. Mirco Gregorini 

Sig. Rutili Riccardo 

 

Presente 

Presente 

 

Assente 

Assente Giustificato 

Assente Giustificato 

Polo di Macerata 

Presidente Corso di Laurea 

Direttori ADP 

Rappresentante Docenti Universitari 

Rappresentante Dirigenti SSN 

Rappresentante studenti uditore 

 

Prof. Adriano Tagliabracci 

Dr.ssa Rita Fiorentini 

Prof.ssa  Maria Rita Rippo 

Dr.ssa Mara Buccolini 

Sig.ra Liberti Ludovica 

 

Presente 

Presente 

Presente 

Assente Giustificata 

Presente 

Polo di Pesaro 

Presidente Corso di Laurea 

Direttori ADP 

Rappresentante Docenti Universitari 

Rappresentante Dirigenti SSN 

Rappresentante studenti 

 

Prof.ssa Emilia Prospero 

Dr.ssa Milena Nicolino 

Prof. Gabriele Polonara 

Dr. Lorenzo Tartagni 

Sig. Roberto Sorrentino 

 

Presente 

Presente 

Assente giustificato 

Assente giustificato 

Presente 

Vista la presenza del numero legale si inizia la discussione ore 11.15 

ARGOMENTI DISCUSSIONE AZIONI 

Comunicazioni 

Prof. Benedetti 

Il Prof. Benedetti inizia la seduta salutando la Dr.ssa Milena 

Nicolino che dal 1° marzo sarà in pensione. La ringrazia per 

l’attività svolta nel Polo Didattico di Pesaro. 

Si passa quindi alla discussione dei punti dell’ordine del giorno 

 

  1° Modalità di 

selezione delle 

figure di 

supporto (Tutori 

e Guide). 

Il Prof. Benedetti passa la parola al Dr. Ortolani per la 

presentazione del primo punto all’odg. 

 

 Il Dr. Ortolani presenta quanto condiviso con i Direttori ADP in 

merito al bando per la selezione di tutor: 

- Bando unico regionale con l’obbligo per i candidati di 

mettere l’opzione della sede per poter fare 

graduatorie differenziate 

- Requisito di ammissione alla selezione: Laurea 

Magistrale 

 

 

 

 

 

 

 



- Selezione per titoli ed esame 

- Unica commissione con tutti i Direttori, un docente 

Med/45 ed un amministrativo 

- Graduatoria da tenere per 5 anni 

Si chiede che il numero dei tutor sia adeguato al rapporto di 

1/30 rispetto agli studenti iscritti.  

Per ciò che riguarda le Guide di Laboratorio i Direttori ADP 

presentano la scheda (allegata) che dovrà essere utilizzata per 

presentare la domanda, con i requisiti necessari, che debbono 

essere: 

- appartenenza alla professione propria del corso 

- esperienza lavorativa nel profilo almeno quinquennale 

- dipendente a tempo indeterminato delle aziende di 

riferimento 

- esperienza formativa/o professionale nella materia oggetto 

del laboratorio. 

Il Dr. Ortolani chiede inoltre che quanto deliberato da questo 

CCS Interpoli non debba passare di nuovo ai Consigli del Corso 

di Studio di sede per non perdere altro tempo. 

 

Quanto presentato 

viene sottoposto al 

voto del Consiglio e 

approvato 

all’unanimità. 

2° 

Problematiche 

sede di Ascoli 

Piceno 

Il Prof. Benedetti passa la parola al Direttore del CdL del Polo 

Didattico di Ascoli Piceno. 

Il Dr. Troiani riferisce delle problematiche seguite alla 

necessità di cambiare sede a seguito della mancata 

disponibilità della sede della Camera di Commercio. Riferisce 

della trattativa svolta direttamente dal Rettore e delle 

problematiche emerse alla riapertura del 9 gennaio 2017. Le 

lezioni del secondo anno stanno per finire in una sede, 

mentre gli studenti del 1° anno stanno effettuando le lezioni 

presso la sede dell’Ospedale Mazzoni. Il Direttore dell’AV5 si 

è impegnato a metterci a disposizione una nuova sede con 

tutti gli spazi necessari esclusa la terza aula entro il 13 marzo 

2017. Il Dr. Troiani chiede che si faccia chiarezza in merito alle 

procedure e responsabilità qualora si verifichino di nuovo 

situazioni d’emergenza; in particolar modo, cosa fare in 

presenza di ordinanze del Sindaco della città, che stabiliscono 

la chiusura delle scuole di ogni ordine e grado compresa 

l’università. Ritiene indispensabile anche ai fini della 

tracciabilità delle responsabilità, individuare un percorso 

scritto di chi deve fare cosa, ovvero, disposizioni precise da 

parte dell’Università (Rettore/Preside/Presidente di CDL) in 

merito ad azioni da porre in essere in circostanze come quelle 

già vissute. 

Ritiene che mentre nella sede centrale, problematiche come 

piani di evacuazione e/o sospensione delle attività didattiche 

sono previste e gestite dalla Presidenza, nelle sedi periferiche 

ciò non è contemplato. 

Per il Prof. Benedetti ciò dovrebbe essere scritto nei 

protocolli d’intesa che invita tutti a rileggere, ognuno per il 

suo Polo Didattico, e comunque concorda che a seguito di 

una comunicazione verbale segua una comunicazione scritta 

di quanto disposto. 

Il Dr. Troiani chiede se tali disposizioni del Sindaco o del 

Rettore debbano riguardare anche le attività di Tirocinio. 

Il Prof. Benedetti precisa che sicuramente le attività 

A tal proposito il 

Prof. Benedetti 

chiede di avere 

maggiori 

informazioni su 

quelli che saranno 

gli sviluppi futuri e 

definitivi del Polo 

Didattico di Ascoli 

Piceno 

 



didattiche e di laboratorio che si svolgono nella struttura 

debbano essere sospese, mentre per il tirocinio è necessario 

verificare le condizioni delle strutture ospitanti lo stesso. 

Il Dr. Troiani fa presente che a seguito delle vicende sismiche 

le attività didattiche hanno subito un ritardo di 15 giorni, e ciò 

ha comportato un riprogrammazione di tutte le attività di 

entrambi gli anni di corso compreso il posticipo degli appelli 

di esami del mese di febbraio. 

3° 

Problematiche 

Erasmus 

Prende la parola il Dr. Maurizio Mercuri che presenta il caso di 

una studentessa che avendo fatto domanda per effettuare il 

tirocinio con l’Erasmus, non ha comunque superato le 

propedeuticità previste.  Chiede pertanto che venga 

formalizzato che chi non supera le propedeuticità e non può 

fare il tirocinio qui in Italia, lo stesso non possa essere fatto 

all’estero 

Il Consiglio approva 

all’unanimità 

4° 

Orientamento 

A seguito della richiesta della Presidenza di Medicina di 

individuare un rappresentante del Corso di Laurea in 

Infermieristica per l’orientamento, il Prof. Benedetti chiede 

che vista la peculiarità del CdL in Infermieristica, diffusa sul 

territorio marchigiano, vengano nominati tutti i Direttori ADP 

di Infermieristica. 

Il Consiglio 

all’unanimità 

approva 

5° Varie ed 

eventuali 

La Prof.ssa Prospero ricorda a tutti le raccomandazioni emerse 

dalla visita dell’ente certificatore. 

 

 La dr.ssa Rippo e la Prof.ssa Prospero evidenziano come 

l’Italcert lamenti la mancanza della pubblicazione sul sito del 

curriculum dei docenti. Questa è una problematica che 

riguarda tutti i corsi che la Presidenza deve risolvere. E’ inoltre 

necessario, per l’Italcert, lavorare sui programmi per evitare 

che questi contengano delle sovrapposizioni tra un docente e 

l’altro.  

 

 La Prof. Prospero riferisce la mancata applicazione, da parte 

dei docenti, dell’indicazione rettorale di pubblicare sulla 

piattaforma Moodle tutto il materiale didattico da mettere a 

disposizione degli studenti. Inoltre, ricorda che i docenti a 

contratto non dipendenti dal SSN non possano essere 

rinnovati per più di cinque anni e invita i DADP a verificare. 

 

 La Dr.ssa Rippo espone anche un altro problema emerso con 

l’Italcert; ossia individuare quali sono i poteri decisionali dei 

tutor sulle guide. Chiede inoltre di individuare a cosa debbano 

servire le visite dei tutor universitari presso le sedi di tirocinio 

e definire i requisiti minimi di informazione delle visite dei 

tutor universitari presso le sedi di tirocinio. Definire quali sono 

i vantaggi.  

Nella prossima 

riunione i Direttori 

ADP dovranno 

affrontare e risolvere 

le problematiche 

poste dagli auditor 

dell’Italcert 

 La dr.ssa Nicolino chiede che il Senato Accademico torni a 

ridiscutere la norma che obbliga la formazione a minimo due 

CFU. Ciò rende infatti prolissi degli argomenti, a discapito di 

altri che invece non possono essere esposti nella loro 

completezza 

 

 Il Rappresentante degli Studenti della sede di Ascoli solleva il 

problema della ritardata conclusione delle lezioni (causa 

eventi sismici) prevista per il 10 Febbraio e le date degli  

appelli fissati per i gg. 13 e 14 Febbraio, date che non 

permettono quindi un adeguata preparazione.                                                

 



Il Prof. Benedetti afferma che purtroppo per quest’anno non è 

possibile modificare le date degli appelli. 

Lo stesso chiede poi se vi è un limite temporale entro il quale 

lo studente deve rimanere in aula in caso di ritardo del 

Docente, alla luce della frequenza obbligatoria e 

dell’eventuale registrazione delle presenze del Docente 

stesso. Il Prof. Benedetti risponde che è a discrezione del  

Docente di prendere le presenze anche in caso di un suo 

ritardo.                                                                                        

La Prof.ssa Prospero invita gli studenti a segnalare sul 

questionario da compilare da parte dello studente al termine 

del ciclo delle lezioni, gli eventuali ritardi effettuati dal 

Docente.  

La Prof.ssa Prospero solleva il problema dei ritardi riguardo le 

convalide delle carriere precedenti degli studenti. Convalide 

che arrivano alla fine delle lezioni del primo semestre. 

L’Interpoli solleciterà la Presidenza e/o la Segreteria Studenti 

ad effettuare le eventuali convalide degli esami sostenuti, in 

tempi più brevi.  

Le Prof.ssa Prospero ricorda poi che i voti dei Corsi 

Monografici servono per accedere a varie graduatorie, come 

quelle ERSU, e che pertanto i test effettuati alla fine dei Corsi 

non devono essere un proforma. 

6° Approvazione 

verbali 

precedenti 

Viene approvato il verbale della seduta precedente   

Alle ore ___14,00__ si conclude la riunione. 

Ancona 19.10.2016 

Membro 
                                         

Presenza/Assenza 

 Firma 

Prof. Antonio  Benedetti Presente  

Dott. Sandro Ortolani Presente  

Dott. Maurizio Mercuri Presente  

Dott. Augusto Taccaliti Presente  

Dott.ssa Loredana Buscemi Presente  

Rappresentante Studenti 

Sig.ra Pantalone Emilia (uditore) 

Presente  

Prof. Roberto Di Primio Assente Giustificato  

Dott. Silvano Troiani Presente  

Prof. Giorgio Barbatelli Assente  



Dott. Vito Maurizio Parato Assente giustificata  

Rappresentante Studenti 

Sig. Paolo Gandolfo 

Assente giustificata 

Presente 

 

Prof. Giovanni Principato Presente  

Dott. Adoriano Santarelli Presente  

Dott.ssa Erica Adrario Assente  

Dott. Mirco Gregorini Assente giustificato  

Rappresentante Studenti 

Sig. Riccardo Rutili 

 

Assente giustificato 

 

Prof. Adriano Tagliabracci Presente  

Dott.ssa Rita Fiorentini Presente  

Dott.ssa Maria Rita Rippo Presente  

Dott.ssa Mara Buccolini Assente giustificato  

Rappresentante Studenti 

Liberti Ludovica                                                     Presente  

  

Prof.ssa Emilia Prospero Presente  

Dott.ssa Milena Nicolino Presente  

Dott.Gabriele Polonara Assente giustificato  

Dott. Lorenzo Tartagni Assente giustificato  

Rappresentante Studenti 

Sig. Roberto Sorrentino 

 

Presente 

 

 


